
 

Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Sozialausschusses 

Sitzungstermin: Mittwoch, den 17.04.2019 

Sitzungsbeginn: 17:30 Uhr 

Sitzungsende: 17:58 Uhr 

Ort, Raum: im Gemeindesaal der Gemeinde Barleben, Breiteweg 
147, 39179 Barleben 

 

Anwesend sind 
 
 
Vorsitzender 
 
Herr Klaus Fischer   
  
 
Mitglieder 
 
Herr Johannes Könitz bis 17:50 Uhr 
  
Herr Ulrich Korn   
  
Frau Margitta Pape   
  
Herr Patrick Säuberlich   
  
 
sachkundiger Einwohner 
 
Herr Thomas Eicke   
  
Herr Marcel Leon   
  
Herr Andreas Marx   
  
 
Protokollantin 
 
Frau Heike Müller   
  
 
Vertreter der Amtsverwaltung 
 
Frau Birgit Hagemann   
  
Frau Birgit Lehmann   
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Abwesend sind 
 
 
Mitglieder 
 
Frau Evelyn Brämer entschuldigt 
  
 
sachkundiger Einwohner 
 
Frau Rita Linke entschuldigt 
  
Frau Wilma Wischeropp unentschuldigt 
  
 
 
 
 
  
  

 

 
 .   
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Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
- Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 17:30 Uhr und stellt mit fünf anwesenden 

Mitgliedern die Beschlussfähigkeit fest. 
- Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. 

 
 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  

- Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form einstimmig bestätigt. 

 
 
TOP 3 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 
  

- Herr Fischer informiert, dass er im anschließenden Gemeinderat den Antrag stellen 
wird, in Anbetracht der Brandkatastrophe in Paris und der teilweisen Vernichtung 
eines Weltkulturerbes und Wahrzeichens von Frankreich unserer Partnergemeinde 
Notre Dame de Oé unsere Verbundenheit auszudrücken. Er regt an, ein 
Spendenkonto bei der Sparkasse einzurichten. 

 
- Frau Lehmann informiert über die geplante Gleichstromverbindung zwischen 

Sachsen-Anhalt und Bayern. Vorhabenträger für den nördlichen Teil des Projektes ist 
die Firma 50Hertz.  
 

- Die Firma 50Hertz wird mit Informationsmärkten den aktuellen Projektstand zum 
SuedOstLink vorstellen. Der Informationsmarkt für unsere Region findet  
am 14.Mai 2019 
von 16.00 – 19.00 Uhr  
in Wanzleben, Kulturhaus, Raßbachplatz 1 
statt. 
Die Veröffentlichung dieses Termins wird zusätzlich im Mittellandkurier, bei 
Facebook, auf der Homepage der Gemeinde und durch Aushänge erfolgen. 

 
 
TOP 4 Anfragen zu den Mitteilungen, Anfragen und Anregungen 
  

- Keine 

 
 
TOP 5 Antrag der FDP-Fraktion vom 29.10.2018 (kostengünstige 

Grundstücke) 
  

- Herr Säuberlich informiert, dass der Antrag im Finanzausschuss mit einer 
Aufgabenstellung an die Verwaltung zurückgestellt wurde. 

- Tenor der Diskussion war, dieses Angebot nicht nur auf die Feuerwehr sondern auch 
auf andere Berufsgruppen auszuweiten. 

 
- Herr Könitz fragt, welche Kommunen eine solche Verfahrensweise anwenden. Er 

fragt weiter, wie viele Bauplätze die Gemeinde zu vergeben hat. 
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- Herr Fischer berichtet aus dem Bauausschuss, dass auf diese Frage durch die 
Verwaltung keine Antwort gegeben werden konnte und der Antrag deshalb 
zurückgestellt wurde.  
 

- Frau Pape fragt, ob nicht auch die Zurverfügungstellung von Dienstwohnungen (z.B. 
Alte Apotheke, Breiteweg 50) hilfreich wäre. 
 

- Herr Leon regt an zu prüfen, ob gegen das Gleichbehandlungsgesetz verstoßen 
würde, wenn einzelne Berufsgruppen bevorzugt würden. 
 

- Herr Säuberlich beantragt, diesen Antrag zurückzustellen, bis alle Fragen beantwortet 
sind. 
 

- Herr Fischer lässt über den Antrag von Herrn Säuberlich abstimmen. 
Abstimmungsergebnis: 5 x JA 
Der Antrag ist damit angenommen. 

 
 
TOP 6 Gründung eines Behindertenbeirates in der Gemeinde Barleben 

Vorlage: IV-0005/2019 
  
Der Sozialausschuss nimmt die Informationsvorlage zur Kenntnis. 

 

 
 
TOP 7 Naherholungsgebiet Jersleber See - Sachstandsbericht  2015 - 2018 

Vorlage: IV-0007/2019 
  

- Herr Könitz verlässt die Sitzung um 17:50 Uhr, damit sind noch vier Mitglieder des 
Sozialausschusses anwesend. 

 
- Frau Hagemann erläutert die Informationsvorlage.  

 
- Herr Säuberlich berichtet über die Empfehlungen des Finanzausschusses, die 

Zweitwohnungssteuer und die Erhebung einer Badepauschale für Bungalowbesitzer 
zu prüfen. Auch könnte durch die Erhöhung der Attraktivität die Einnahmenseite 
gestärkt werden. Man müsse aber insgesamt immer mit Zuschüssen rechnen. 

 
 

Der Sozialausschuss nimmt den Inhalt der IV-0007/2019 zur Kenntnis. 

 
 
TOP 8 Niederschrift der letzten Sitzung des Fachausschusses 
  
TOP 8.1 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Sozialausschusses 

vom 20.Februar 2019 (öffentlicher Teil) 
  

- Der öffentliche Teil der Niederschrift wird in der vorliegenden Form bestätigt. 

 
 
TOP 8.1.1 Anfragen zur Niederschrift 
  

- Keine 
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TOP 10 Schließen der Sitzung 
  

- Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 17:58 Uhr. 
 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden 
Sitzung. Mögliche Einwendungen zur Niederschrift können dort in einer Zusammenfassung 
eingesehen werden.  
 

 

 

 

Heike Müller      Klaus Fischer 
Protokollant/in      Vorsitzender 
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